

encima mucha agua fria. En esta dieta seguirá dos ó tres dias hasta que la lengua esté limpia y encarnada, entonces tomará sopa del puchero por mañana, tarde y noche, cuidando siempre de que á cada comida preceda el vaso de vino: asi seguirá seis ú ocho dias, y al cabo de ellos comerá de todo lo que le guste, menos queso, leche y manteca de Flandes; observando estrictamente este regimen es casi imposible que recaiga.

Son inútiles y aun perjudiciales las sangrias, sanguijuelas, sinapisnos, vegigatorios, ladrillos calientes, fricciones sudoríficas y toda clase de remedios antiflojísticos y debilitantes, pudiéndose usar de las botijas de agua caliente, bien tapadas y envueltas en una bayeta, cuando se note bastante frialdad en los pies del enfermo.

Ultimamente sepan todos que este terrible mal se cura promoviendo los vómitos y despeños y bebiendo mucha agua.

Tanto á los que han padecido el cólera como á los que han tenido la suerte de librarse, les será utilísimo adoptar el plan siguiente, mirandole como un verdadero preservativo.

### PRESERVATIVO.

En ayunas se tomará un poco de aguardiente anisado, bebiendo en seguida un vaso grande de agua: antes del desayuno, comida y cena se hará uso de un poco de vino de la tierra, seguido de medio vaso de agua, no volviendo á probar el vino durante estas tres comidas, y sí el agua que sea necesaria.

### NOTA.

Dice el autor de este metodo, que consiste el mal en que la vilis se deposita en el estomago y chupa y consume toda la humedad que necesita el cuerpo humano para su conservacion, y que el cólera-morbo es muy parecido al colico vilioso.

Añade que primero le llamaron para

asistir á tres coléricos desahuciados, y que todos sanaron, y asegura, que de los infinitos que ha asistido cuando ha sido llamado después de luego, ni uno siquiera se ha desgraciado.

### AGRICULTURA.

*Medios de aclimatar el cacao de Caracas en España, y aumento que esta produccion daría á la riqueza pública.*

Desde el año de 1829 se está agitando la importantísima cuestion sobre la posibilidad y beneficios de la aclimatacion del cacao de Caracas en España. Los datos é instrucciones que acerca de la posibilidad tenemos á la vista son una adquisicion de mucha monta para el progreso de nuestra agricultura; los beneficios de su realizacion se fundan en la seguridad de su consumo interior, y en la circunstancia de ser un nuevo objeto de cambio en nuestras relaciones comerciales con el extranjero. Tal vez se resentiran de este descubrimiento los que cifren sus especulaciones en la compra del cacao en Venezuela y otros puntos de América para proveernos de el, reportando un interés crecido; pero esta consideracion no debe ser un obstáculo á lo que cede ó puede ceder en bien general de toda la nacion y de la riqueza pública. Estas es y será la divisa de los trabajos é instrucciones consignados en este periódico y tal nuestro proposito de no separarnos de los principios que rigen á la sabia administracion de nuestra Rina Gobernadora.

(Se continuará.)

*Precios de frutos de esta capital en la semana anterior.*

Trigo á 4½ rs. fanega. Candeal á 43. Cebada á 18. Centeno á 29. Panizo á 36. Garbanzos á 80. Vino á 6 rs. ar. Aceite á 50.

Han sido poquissimas las ventas y movimientos de frutos en la anterior semana: la cosecha de granos en esta provincia ha sido muy escasa, y mas la que esperamos de aceite.

Ciudad-Real: Imprenta de Ibarrola, redactor interino.